

6月号

赤嶺ケ丘

姿も残りわずか…としみじみ思う牟田

令和元年6月26日(水)発行 〒894-0622 奄美市笠利町大字笠利 1924 番地

TEL 0997 - 63 - 8114

人権の大切さについて

校 長 木場敏朗

右側の記事にもありますが、6月の6日と8日に「ハンセン病問題を正しく理解する取組」を行いました。 講師の有川さんは、講話の後に、今回の講話が、生徒にとってハンセン病問題だけではなく様々な人権課題 についてしっかりと考えてくれるきっかけになればうれしいとおっしゃっていました。

有川さんの講話を聞いて、子どもたちだけではなく、私たち大人も人権について正しく理解することが大事 なことだと思いました。

さて、あらためて「人権」について考えてみた時に、私たちはどれだけ「人権」について理解しているでし ょうか。・・・ということで、少し調べてみました。

人権とは、次のように定義されているようです。

○ 「人権とは、人間の尊厳に基づいて各人が持っている固有の権利であり、社会を構成する全ての人々が、 個人としての生存と自由を確保し、社会において幸福な生活を営むために欠かすことのできない権利であ ~人権教育・啓発に関する基本計画(平成14年3月)から~

簡単にいえば、「みんなが幸せに暮らしていくために、大切にしなければならない権利」だと言えます。 元ハンセン病患者の皆さんは「誤った情報や誤った知識」によって、誤解され、そこから生まれた差別や偏 見により「幸せに暮らすこと」ができなかったのです。これは大変残念なことであり二度と繰り返されてはい けないことだと思います。

そのために、学校では教育活動全体を通して、生徒に次のようなことを身に付けさせたいと考えています。

- (1) 人権に関する知的理解を深めるための人権に関わる概念や様々な人権課題についての知識
 - 自由, 責任, 正義, 平等, 義務, 相互依存性
 - 人権の発展や人権侵害に関する歴史や現状 等
- (2) 望ましい人権感覚
 - 他者の痛みや感情を共感的に受容できるための想像力や感受性
 - 適切な自己表現等を可能にするコミュニケーション技能や他の人と対等で豊かな関係を築くことのでき る社会的技能
 - 人間関係のゆがみや差別や偏見を見きわめる力 正しい知識をしっかりと身に付けて、みんなの力で、人権が尊重される社会を作っていきましょう。

笠利中学校新校舎建設に向けて(R1~R2 予定) 4

これまでも学校便り等を通じて新校舎建設に関する情報をお伝えしてきましたが、その続報になります。普 通教室等の裏(職員駐車場横)には以前に使用していた旧保健室と自転車小屋がありました。その場所に仮設 校舎を建てるため、5月20日から5月27日まで解体工事が行われました。小さな建物ではありましたが、1 つの建物が無くなると改めて校舎建設が着々と進んでいることを実感するとともに、多くの生徒たちが心と体 を癒した建物が無くなったことに一抹の寂しさを感じました。

6月は仮設校舎の建設が始まります。管理棟や理科室、技術室等もあと2か月余りで解体が始まります。7

月1日~5日は学校自由参観週間です。ぜひ 学校にお越しいただき、最後の姿をご覧くだ| さい。また、5月4日に、笠利中学校の5月 4日時点の様子についてドローン撮影(空撮) をしていただきました。お一人一枚になりま すが、学校で配布しておりますので学校にお 越しの際はぜひお持ち帰りください。(事務 室前の廊下に置いてあります。)





宿泊学習(1年)を行いました!!

5月22日(水)~5月23日(木)にかけて、1年生を対象に奄美少年自然の家で宿泊学習を実施しまし た。両日とも天候に恵まれ,1日目は自転車モトクロスや野外炊さん(カレー作り),キャンプファイヤーを行 いました。2日目はプラホビー、焼き板づくり等、創作活動に取り組みました。普段の授業では体験できない 貴重な活動に取り組むことができました。1泊2日という短い時間でしたが、生徒にとっては思い出に残る活 動だったようです。中学校に入学して1か月が経ちました。日に日に中学生らしくなり、今後が楽しみな1年 生です・・・。作品の一部は学級に掲示してありますので、授業参観等でお越しの際に御覧ください。









職場体験学習を行いました(2・3年)!!

5月22日(水)~5月23日(木)、職場体験学習を行いました。働くことの意義や大変さ、コミュニケーシ ョンを取ることの大切さ等,多くのことを学びました。1日目は,普段感じることのない緊張感のせいか,や や硬い表情の生徒達も、2日目には笑顔が見られるようになり、一生懸命体験活動に取り組んでいる様子でし た。生徒を受け入れて下さった事業所の方々にも、この場をお借りして感謝申し上げます。「自分の夢である職 業に早く就きたいと思いました。」「お父さん、お母さんは本当に大変な思いを毎日しているのだなと、改めて 感じました。」など、様々な感想を述べていました。













ハンセン病問題を正しく理解する週間に対する取組みを実施しました!

6月6日・8日、昨年に引き続き「ハンセン病問題を正しく理解する週間」に対する取組としてハンセン病 を正しく理解する授業を行いました。6日は「ワイド節」が作られた経緯等をもとに、ハンセン病問題につい て考えていきました(第3回家庭教育学級と共催)。8日は外部講師として奄美和光園から有川清四郎先生をお 迎えし、(第4回家庭教育学級と共催)で講演を行いました。両日とも保護者の方々にも参加していただき、ハ

ンセン病に関する国の間違った政策や差別意識を日 常生活から排除することの大切さ、入所者の平均年 齢が86才を超え、問題の解決があまりにも遅かっ たことなど、人権問題を学習する大変良い機会とな りました。また後日、特別の教科道徳の時間を活用 して事後指導も行う予定です。生徒たちの理解が深 まった様子が見られた2日間でした。





スケッチ大会を実施しました!

5月30日にスケッチ大会を行いまし た。生徒たちは思い思いの場所で作品づ くりに取り組み、一生懸命キャンバスと 向き合いました。最後は全生徒による鑑 賞会も行いました。



第26回奄美大島陸上競技選手権大会

中学女子 800m 優勝 3年 永田 侑希さん 中学女子 3年 永田 侑希さん 1500m 優勝



おめでとう!

			9 6	-	7	7	月の主な行	事	1
6	16	П	家庭の日 市民清掃の日		26	水	期末テスト(~28日)		
	18	火	放課後の活動 第1回学校評議員会	6	28	劺	租税教室⑥		
	19	水	地区陸上(希望者) テスト前部活休みノーメディアチャレンジ(~28日)		1	円	学校自由参観週間(~5日)	7	
	20	¥	地区総体(相撲)	7	2	火	放課後の活動		
	23	日	奄美市学力向上フォーラム		3	水	ノ一部活動デー		-

	_	4	木	上級字校説明会4)~6 放課後の活動
		7	金	教育相談②
	7	8	月	市教委学校訪問
		9	火	放課後の活動
		10	水	ノ一部活動デー